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Ni e de r s c hr i f t  

über die 21. Sitzung des Ortsbeirates Haardt 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 18.01.2017, 20:00 Uhr, 

im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Haardt 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Becker, Joachim  
Blumenröder, Rudi  
Fillibeck, Jutta  
Graebert, Friderike  
Kerbeck, Silvia  
Klein, Stefan  
Klohr, Roger  
Krumrey, Gerlinde  
Michel, Hans Peter  
Naumer, Dominik  
Reh, Claudia  
Wailersbacher, Rainer  

Verwaltung 
Kratz, Nina  

Ortsvorsteher 
Racs, Richard  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Catoir, Philipp  

Gäste 
Köhler, Klaus  
 
 

 
 
 
T AGESORD NUNG:  

 
1.1.  Versorgung des Ortsbezirks Haardt mit Breitbandkabel der Telekom  
  
1.2.  Verkehrsangelegenheiten, hier: aktueller Fall vom Dezember vor dem 

Mandelring 38 
 

  
2.  Offene Diskussion zu Änderungen am Haardter Friedhof, z.B. Verlegung 

der Findlinge bei den Rasengräber oder Sperrung Neuverkauf von 
Gräbern in bestimmten Bereichen 

 

  
3.  Mitteilungen und Anfragen  
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Der Vorsitzende Herr Racs eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung 

und Beschlussfähigkeit fest. Er begrüßt alle Anwesenden und im Besonderen Frau Stieve 

von der Presse und Herrn Nied von der Telekom. 

Er schlägt vor, die Tagesordnungspunkte 2.1. Mitteilungen und Anfragen, hier Versorgung 

des Ortsbezirks Haardt mit Breitbandkabel durch die Telekom vorzuziehen und 

Tagesordnungspunkt 3 Verkehrsangelegenheiten, hier Beinahe-Unfall im Dezember vor dem 

Mandelring 38 vorzuziehen und öffentlich zu behandeln.  

Dieser Vorschlag wird vom Ortsbeirat einstimmig angenommen. 

 

 
TOP 1.1  

Versorgung des Ortsbezirks Haardt mit Breitbandkabel der Telekom 

 

 

 

Das Wort geht an Herrn Karlheinz Nied von der Telekom, Verantwortlicher für die technische 

Seite für die Stadt Neustadt. (Zukünftig ab dem Baubeginn wird dies Herr Jürgen Wolf sein, 

zuständig für Infrastruktur). Herr Nied informiert über die aktuelle Situation zum Thema 

Bitraten, Verteilerkästen und Technik mit Kupferkabel bis hin zur zukünftigen Lösung mit 

Vectoring und einer Kuper- und Glasfaserkombinationslösung. Dies wird im Ortsteil Haardt 

über 5 neue Verteilerkästen gelöst werden. Gezeigt wird die neue Optik an den Standorten 

und die Teilstrecken, an denen Tiefbauarbeiten an den Gehwegen nötig sein werden. 

Außerdem werden individuelle Fragen beantwortet. Laut Herrn Nied wird die zeitliche 

Schiene ohne Gewähr noch in diesem Jahr sein. Geplant ist ein Baubeginn ab April 2017 und 

das für den Verbraucher nutzbaren Produkt ab Herbst/Winter 2017. 

 

 

TOP 1.2  

Verkehrsangelegenheiten, hier: aktueller Fall vom Dezember vor dem Mandelring 38 

 

 

 

Besprochen wird eine Mail vom Ordnungsamt, Herrn Höhn mit dem Inhalt, dass das 

Ordnungsamt sich die Örtlichkeit angesehen hat, aber leider keine sinnvollen 

Lösungsansätze bieten kann. Für Vorschläge aus dem Ortsbeirat aber gerne weiter zur 

Verfügung steht. Das Problem wird noch einmal konstruktiv diskutiert, aber auch der 

Ortsbeirat findet keine umsetzbare Lösung. Somit bleibt der Punkt ergebisoffen. 
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TOP 2  

Offene Diskussion zu Änderungen am Haardter Friedhof, z.B. Verlegung der Findlinge 

bei den Rasengräber oder Sperrung Neuverkauf von Gräbern in bestimmten Bereichen 

 

 

 

Hier wird die aktuelle Lage zur Belegung und den Bestattungsarten anhand einer Statistik 

besprochen. In 2016 wurden auf dem Friedhof der Haardt nur noch 4 Erdbestattungen 

gewünscht, ansonsten fanden 20 Urnenbestattungen statt, 7 davon in Findlingsgräbern. Hier 

wird laut Ortsbeirat der Trend mittel- und langfristig wohl noch mehr in die Richtung Urne 

gehen. Besprochen wird der Vorschlag zur Verlegung zweier Findlinge aus dem unteren 

Bereich in den oberen Block 5 auf eine freie Rasenfläche und das Schaffen neuer 

Baumurnengräber auf dem Feld daneben. Die neue Grabart wird auf dem Hauptfriedhof sehr 

gerne angenommen.  

 

Der einstimmige Vorschlag vom Ortsbeirat ist, die Findlinge im unteren Bereich so zu 

belassen und im oberen Bereich trotzdem den Vorschlag anzunehmen und zusätzliche, neue 

Findlinge anzuschaffen. Außerdem findet der Vorschlag der Baumurnengräber breite 

Zustimmung und soll gerne umgesetzt werden. 

 

 

TOP 3  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Hier gibt es keine Mitteilungen und Anfragen.  

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 21:30 Uhr 
 

 

 

 

 

Vorsitzender Protokollführer/in 

Richard Racs Nina Kratz 
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